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丢掉“铁饭碗”，他们毅然
决定自主创业，并把目光瞄准
了他们都擅长的石化领域。
2005年，面临所在的石化企业
改制分流，陈焕忠和徐鸣等人
选择了自主创业。

“创业哪有坦途，全靠摸
索，但我们最先就想到了从自
己 熟 悉 的 石 油 化 工 行 业 出
发。”赵文强谈及公司的发展
时表示，当时，公司创始人凭着
韧劲在老本行里发现了新商
机，商机就存在炼化企业排出
的废气中。

时间回到2007年，在那个
年代，石油炼化过程中产生的
二氧化碳废气，都是直接排放
到空气中。把工业废气变“废”
为宝，由于技术难度大、开发周
期长，资金投入大，没有人尝试
过。抱着闯一闯的心态，陈焕
忠和徐鸣他们开始了对二氧化
碳废气的探索之路。

没 想 到 这 一 试 ，真 的 成
了。2008 年，8 万吨/年食品
级添加剂级液体二氧化碳的
生产线正式建成投产，他们
已找到了属于自己的方向。

2014 年，陈焕忠和徐鸣等人
又创立了惠州市华达通气体
制造股份有限公司，主要从
事液态二氧化碳、干冰、氨水
的研发、生产、销售及液氨的
销售。如今，华达通已经成长
为一家专注于循环经济和资
源综合利用的环保型高新技
术企业，业务范围覆盖粤港澳
大湾区，预计今年营收突破 3
亿元，并获得“广东省专精特
新中小企业”认定、“广东省
资源综合利用龙头企业”等
荣誉称号 。

8 月 3 日，上投摩根基金和中信
证券联合举办的《心动的投资》投教
栏目全网首播。节目邀请了券商首
席、知名基金经理、财经大 V 和理财
达人等，通过现场梳理市场信息、解

读重点行业和解惑投资难题，为投资
者奉上了一场知识盛宴，首播当晚全
网收看人数超 200 万人次。该场直
播是上投摩根基金和中信证券在投
教创新探索的又一里程碑。上投摩

根基金表示，未来将继续创新投教形
式，不断延伸投资者教育的广度和深
度，为资本市场的健康发展贡献力
量。

（杨广）

上投摩根基金携手中信证券探索投教新模式

从小众到一票难求 Livehouse半数仍未盈利
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“小气泡”有“大来头”

工业废气竟被这家粤企变成

炎炎夏日，一杯汽水入喉，凉
意沁人心脾。但你能想象其中的
“小气泡”和石油炼化之间的关系
吗？“这个小气泡可有大来头，简单
来讲，我们做的就是变废为宝，让
传统认知里的工业废气二氧化碳，
变成了食品级的二氧化碳，你喝的
这杯汽水里的二氧化碳，就是石油
炼化的衍生物。”华达通气体董事
会秘书、副总裁赵文强介绍，目前
市场中包括可口可乐、雪碧和部分
啤酒品牌都已经采用了这种物美
价廉的二氧化碳制品。

从国企改制分流的“富余人
员”到主动出击从自己擅长的石化
领域入手，公司的创始人陈焕忠和
徐鸣等人从炼化企业排出的废气
中发现了商机，找到了打开新市场
大门的“金钥匙”。

从2005年自主创业到2014年
创立了惠州市华达通气体制造股份
有限公司（以下简称“华达通”），再
到如今华达通已经成长为一家专
注于循环经济和资源综合利用的
环保型高新技术企业，业务范围覆
盖整个粤港澳。谈及公司的发展
历程，赵文强表示，企业发展中的
困难是不可避免的，但也是暂时
的，有了银政携手送来的“及时雨”，
公司的发展步入了快车道，走入资
本市场及向行业的纵深进行发展，
成为华达通的下一个目标。

文/羊城晚报记者 戴曼曼 汪海晏
图/羊城晚报记者 潘亮 李旭

一句“成了”的背后，又有
怎么样的努力与艰辛？赵文
强坦言，这一行是属于技术密
集型和资本密集型的产业，不
仅对工作人员的专业知识和
技术技能要求比较高，而且在
机械设备方面的资金投入也
特别大。

但正是这些“行业的痛
点”，在赵文强看来“既是劣势
也是优势”。虽然前期建设周
期长，资金回笼慢，但一旦取
得上游石化企业的认可，获得
稳定的气源资源，就会具有很
强的不可替代性。

“以惠州中海油项目为
例，我们在该项目还处于设计
阶段时就已经介入，并作为设

计方案的一部分，经过各部门
各单位的认证以及审批，准入
非常严格。”赵文强介绍，华达
通于 2014 年 3 月成立，直到
2018 年 12 月才正式投产，目
前已经进入稳定的生产周期。

气体生产出来，但需要
市 场 的 接 受 。 在 传 统 认 知
里，二氧化碳一般是工业废
气，那么现在它是如何循环再
利用呢？“通过对上游大型石
油炼化企业的二氧化碳废气
进行分离、提纯制造成液态二
氧化碳、干冰。”赵文强告诉
记者，由于提取的这种食品
级的二氧化碳的纯度高且价
格相对便宜，加上人们观念
不断革新，目前包括可口可

乐等大型汽水饮料相关企业
都采用了这种循环利用的二
氧化碳产品。

技术上的不断创新和突
破，也使得它在同类产品的竞
争中更具有“物美价廉”的优
势。“相较于垃圾焚烧发电厂、
火力发电厂，石油炼化企业排
放的二氧化碳浓度更高，这样
我们在提纯的时候成本就很
低，我们提纯后的二氧化碳纯度
可以达到 99.99%、99.999%。”
赵文强坦言，“我们的客户资
源比较稳定，客户在用了我们
的产品之
后 ，也 是
很难替换
的。”

在线下大型演唱会、音乐节
因疫情而停摆的日子里，Live-
house是你渴望音乐的慰藉吗？

不经意间，原先小众的
Livehouse，已然开始走向一票
难求。作为广州较大的一家
Livehouse，在太空间的官方微
信公众号所发布的本周演出预
告中可以看到，周二至周五晚
上的演出排得满满当当，其中，
部分已开放售票的场次显示
“票已售罄”。

随着 Livehouse 走入年轻
人中，票价也开始水涨船高。
过去票价区间在50元-200元
范围内，但不久前，在《说唱新
时代》以“玄学”人设出圈的说
唱 歌 手 姜 云 升 ，就 把 Live-
house 全价/现场票价提升到
了 499 元，VIP 票价更是高达
669 元。在一票难求的境地
下，黄牛手中的票更是一度突
破三位数，堪比演唱会。

票价高涨的背后，众多
Livehouse 经营方却仍挣扎在
“温饱”线上。

票 价 跳 跃 式 上 升 ，Live-
house成为暴利行业了吗？

南京一家规模在当地排前
三的 Livehouse 运营人员告诉
记者，当前Livehouse 能够实现
盈利的仅有少数，“目前的票价
确实被抬高了，但场地等各项费
用上涨幅度更大，疫情期间我们
的演出审批难度也增大很多，演
出经常受到各种因素影响。”对
方表示，自己所在的 Livehouse
收入来源主要由三部分组成，门
票、酒水和VIP客户收费。

业内人士介绍称，目前我国
大部分 Livehouse 都是自负盈
亏的个体经营户，少有品牌能形
成连锁。尽管国内的Livehouse
已有 20 多年发展根基，但行业
至今未建立起一个标准的规范。

据 记 者 了 解 ，一 家 Live-

house 的成本一般来自场地租
金、员工工资、设备维护、酒水、
安保、清洁、会计等日常运营，其
中租金占 Livehouse 运营成本
一半以上，是除了员工工资以外
的最大开支，而大部分 Live-
house 一年的运营成本在两百
万元至四百万元不等。

音娱行业知名研究机构小鹿
角 智 库 发 布 的《2022 年 中 国
Livehouse 生存与发展调研》报
告显示，从盈利的角度来看，超
50%的Livehouse迄今仍未盈利，
18%的Livehouse在运营第三年
开始盈利，仅有少数Livehouse在
成立的第一年就盈利了。

作为受疫情影响较小的城
市，南京在疫情以来同样加大了
对于Livehouse这类人员聚集场
所的管控。上述运营人员透露，

一旦周边城市出现疫情，演出报
批就很难获得批复，只能选择取
消演出或限制入场观众人数。

疫情期间，不少 Livehouse
在无法举办演出的情况下都选
择了拓展业务线，有拓展摄影棚
业务的、有转型做餐饮的，有承
接公司会议、节目录制的，有向
乐队提供场地排练、录音制作和
拍摄取景服务的。今年 4 月中
旬，作为杭州最老牌 Livehouse
之一的酒球会为了继续生存，就
变更了经营模式，改名为“酒球
大饭店”。上述小鹿角智库的报
告也显示，近 80%的 Livehouse
正尝试同时运营多元业务。

在不明朗的盈利模式下，
Livehouse 的当务之急，或许不
是一味抬高票价，而是找到明确
的商业化道路。

羊城晚报记者加入了一个
全球演出赛事官方购物平台大
麦网的广州官方粉丝微信群，在
群内大家最常讨论的话题，就是
求 Livehouse 和 音 乐 节 的 门
票。有人抢不到票寻求其他渠
道买二手票，也有人因为个人原
因无法去现场而出售手中门票。

Livehouse 最早起源于日
本，这些室内场馆具备专业的演
出场地和高质量的音响效果。
和普通的酒吧不同，Livehouse
一般都有顶级的音乐器材和音
响设备，非常适合近距离欣赏各
种现场音乐。由于观众和艺人
距离非常近，因此在Livehouse
中的演出气氛往往远胜于大型
体育馆的效果。

区别于演唱会和音乐节，
Livehouse 所能容纳的观众群
体小，表演者也通常是较为小众
或不那么知名的乐队、艺人。因
此，一直以来也都是属于小众群
体的音乐模式。那么，谁点燃了

Livehouse热的这把火？
2019年，爆红综艺节目《乐

队的夏天》捧火了新裤子、盘尼
西林、痛仰等乐队，也将 Live-
house业态推到台前，大量音乐
人和观众涌入。随之而诞生一
系列综艺节目、乐队类节目延长
了这一热度。而2020年开始暴
发的新冠疫情，让线下演唱会、
音乐节等活动被迫喊停，Live-
house逐渐开始成为“替代品”，
走向大众。

今年，全国各地的 Live-
house 从 业 者 们 自 发 组 织 了

“2022 首 届 Livehouse 行 业 论
坛”。数据显示，目前中国约有
100多家Livehouse，2021年，国
内的Livehouse场次共2万场，平
均每家店一年2000场，年复合增
长率 23.1%。大麦发布的《2021
五一档演出观察》也显示，2021年

“五一”期间全国Livehouse观演
人次较2019年增长了326%，票
房增长了448%。

一票难求，票价也随之飞涨。
“Livehouse 已经不再是穷

人乐，饭圈思维开始进驻后，（票
价）钱 就 不 再 是 钱 了 。”一 位
Livehouse迷却邪（化名）告诉羊
城晚报记者。“坦白说，以前去
Livehouse 看现场，除了喜欢个
别乐队之外，很大一方面也是因
为比演唱会便宜太多太多了。毕
竟以往花费 100 多元就能看场
Livehouse”。

5月26日，中国台湾乐队“告
五人”官宣内地巡演开启，380元
的票价让乐迷高呼是在割韭菜，
其热门歌曲《爱人错过》也被网友
改成《穷人错过》。而今年7月的

海南草莓音乐节学生单日票价同
样是 380 元，有意思的是，“告五
人”也在本场音乐节官宣阵容之
列。此外，该场音乐节还有曾轶
可、李大奔等多位表演者出场，两
场票价相当的表演，性价比孰高
孰低不言而喻。

记者在查询票务网站时发
现，近期在广州的 Livehouse 演
出大部分的价格在 180 元-380
元之间，较之此前上限 200 元的
门票有所上涨。而根据广州两家
较为知名的Livehouse摩登天空
和太空间在官网公众号上晒出的
近期演出预告信息，票价也多在
200元-400元之间，部分流量艺

人的演出票价则会高达600元及
以上。

6 月 1 日在广州演出的某位
说唱歌手，Livehouse 演出全价
票为 499 元，VIP 票价高达 669
元，而去年这一价格仅为280元，
黄牛票为380元。该歌手微博超
话中，有粉丝发帖称，今年的VIP
黄牛票已经炒至 5000 元。对比
之下，一线歌手的演唱会前排门
票也大多只在1500元左右。

随着多地疫情形势的可控以
及暑期假期的来临，各个城市的
Livehouse 逐渐复工，但票价动
辄比肩演唱会定价的情况还是一
度冲上微博热搜。

受 疫 情 影 响 ，演 艺
活动活跃程度有较大下
降。5 月 5 日，中国演出
行业协会发布数据称，
通过实时监测“五一”假
期全国演出市场，4 月 30
日-5 月 4 日期间，全国
演出场次（含旅游演艺）
总计约 5900 场，与去年

“ 五 一 ”假 期 同 比 下 降
53% ；演 出 票 房 收 入 约
1.43 亿 元 ，同 比 下 降
79% ；观 演 人 次 200 余
万，同比下降 67%。从全
国范围看，“五一”假期
期间专业剧场关停超半
数，演出市场最为活跃
的北京、上海、广州等一
线 城 市 都 处 于 停 演 状
态。

当前，大部分 Live-
house 并没有探索出一条
清晰的盈利路径，只是
单一地靠收取门票和酒
水费来进行盈利，场内
工作人员专业水平 、演
出设备质量也都参差不
齐。尽管疫情让部分观
众退而求其次地选择了
Livehouse，抬高了票价，
但这种模式并不是长久
之计。要想真正地规范
化 发 展 ，Livehouse 还 需
要探索出适合自己的商
业化模式，不能仅靠当
前的小作坊式运营。

急速升温 谁推动了Livehouse热？一问：

炒高的Livehouse价格 演唱会平替？二问：

半数Livehouse还没赚钱 商业化道路在何方？三问：

Livehouse
亟待摆脱

小作坊式运营

银政携手送来及时雨 企业大步迈上新台阶

三问君短评

赵文强

三问 消费新

Livehouse现场表演者和观众互动
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分类广告
地址：广州市黄埔大道中309号自编3-10A一楼 咨询咨询电话电话：020-87138888

上门广告服务代理：

锦洪广告：020-87566523、13622244208

佛山市顺德区众嘉企业管理有限公司
债权转让暨催收公告

根据佛山市顺德区众嘉企业管理有限公司与广州市山河科技发展有限公

司签订的债权转让合同，佛山市顺德区众嘉企业管理有限公司已将依法享有的

对下列借款人和担保人的债权及担保权利依法转让给广州市山河科技发展有

限公司，现以公告方式通知债务人和担保人。请借款人和相应担保人或借款

人、担保人的承继人向广州市山河科技发展有限公司履行还款义务（若借款人、

担保人因各种原因发生更名、改制、歇业、吊销营业执照或者丧失民事主体资格

等情形，请相关承债主体、清算主体代为履行义务或者承担清算责任）。

附件一：资产转让清单 单位：人民币元

佛山市顺德区众嘉企业管理有限公司
2022年 8月 10日

借款人名称
广州市东马机电

科技有限公司

花都市芙蓉镇经

济发展总公司

花都市芙蓉镇经

济发展总公司

广州市花都区芙

蓉镇经济发展总

公司

广州市华荣塑胶

工业有限公司

借款合同编号
GDK47739012
0010021号

1999年花中信

字第 99051号

1999年花中信

字第 99092号

97 年 花 工 字

第 042号

花 中 信 字

（990127）号

裁判文书号
（2002）花 法 经

初字第 314号

（2001）花 法 经

初字第 597号

（2001）花 法 经

初字第 598号

（2001）花 法 经

初字第 1049号

（2001）花 法 经

初字第 978号

担保人名称
广州市花都区芙蓉镇经

济发展总公司

广州市花都区芙蓉房地

产综合开发公司、花都

市芙蓉镇宁通玩具厂

广州市花都区芙蓉房地

产综合开发公司

广州市花都区芙蓉房地

产综合开发公司、粤蓉

旅游用品厂

广州市花都区炭步镇经

济发展总公司

序号
1

2
3

4
5

遗失声明
广东省驰威达商务顾问有限公司遗失
财务专用章、法人章 (李劲劲)各一枚，
现声明作废 。

遗失声明
清远市清新区石潭镇众盛种植农民专
业 合 作 社 遗 失 开 户 许 可 证 ，核 准 号 ：
J6017000982902，声明作废。

公 告
由海丰县家宝实业有限公司开发

的“凤凰新城”项目位于海丰县海城镇

海渡小区三环北路边。“凤凰新城”规

划的公共配套设施面积 3,505.72㎡（其

中：消防控制中心：43.55㎡，值班室：

26.16㎡，1 栋小区活动室：122.26㎡，物

业管理用房：117.74㎡，架空层：2732.13
㎡, 垃圾站 67.49㎡，配电房 396.39㎡）该

项目已全面竣工验收完毕，经股东会

议决议将小区公共配套使用权移交给

该项目全体业主。因目前上述“凤凰

新城”小区业主委员会暂无成立，无法

办理移交手续，特此登报公告。

交易公告
受委托，南方联合产权交易中心现组织对以下标的进行公开交易:
一、转让方：广州农村商业银行股份有限公司荔湾支行

二、标的：金杯牌 SY6470CAZM小型普通客车

三、转让底价为： 1.4586万元

四、信息公告期：2022年 8月 10日至 2022年 8月 23日 17：00止。

五、受让方必须提交书面受让申请并按受让条件提交相关证明材料。

详情请登陆网址：www.csuaee.com.cn
咨询电话：020-38830228

南方联合产权交易中心

二〇二二年八月十日

遗失声明：广州市兰古服饰有限公司（统
一社会信用代码：91440105669972143K）
遗失公章、财务专用章、法人章（林岸
立）各一枚，现声明作废。

遗 失 声 明 ：黄 陆 祥 身 份 证 号
(362202197607196257)遗 失 由 广 州 市 创
成装饰材料有限公司开具保质金收据
一张，金额 10000元，现声明作废。

遗失声明
阳春市岗美镇健安牛奶店遗失食品经营
许可证副本，编号 JY14417810042082，声
明作废。

减资公告
广州鑫源恒业电力线路器材股份

公 司 （ 统 一 社 会 信 用 代 码 ：

91440101731560095J）经股东大会决议，

拟向公司登记机关申请减少注册资本，

由原注册资本 10543.2750 万元人民币减

少至 10453.5450 万元人民币，请有关债

权人自本公司减资公告见报之日起 45
天内向本公司提出清偿债权债务或提供

相应的担保请求，特此公告。

遗失声明
广州市黄埔区来客便利店（统一社会信
用代码：92440101MA9URU1C43）遗失公
章一枚，现声明作废。

遗失声明
汕 头 市 澄 海 区 橙 堡 旅 馆 遗 失 营 业 执
照 副 本 ，统 一 社 会 信 用 代 码 ：
92440515MA4X9XKQ39，声明作废。

遗失声明
始 兴 县 沈 所 镇 花 山 卫 生 院 遗 失 银 行
开 户 许 可 证 原 件 一 张 ，核 准 号 ：
J5822000105902，声明作废。

遗失声明:广州华汉健康管理有限公司
遗失营业执照副本,统一社会信用代码:
91440101MA9Y5R0G69;公章、合同章、财
务章各一枚,声明作废。

减资公告 天池（广州）软件科技有
限 公 司（ 统 一 社 会 信 用 代 码
91440101MA5CJHJC6Y）2022 年 8 月 8
日 经 股 东 会 决 定 ，注 册 资 本 由 原 来
人 民 币 200 万 元 减 少 至 人 民 币 1 万
元。请相关债权人自公告之日起 45
日内到本公司申报债权。逾期不申
报 ，视 为 放 弃 权 利 。 本 公 司 将 向 企
业登记机关申请变更登记。

减资公告 广州天池电子商务有限
公 司 （ 统 一 社 会 信 用 代 码
91440101MA59HKH0X3）2022 年 8 月
8 日经股东会决定，注册资本由原来
人民币 100 万元减少至人民币 10 万
元。请相关债权人自公告之日起 45
日内到本公司申报债权。逾期不申
报 ，视 为 放 弃 权 利 。 本 公 司 将 向 企
业登记机关申请变更登记。

本版信息由大众提供，
请需者谨慎选择！
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从成立之初至今，华达通在

资金和技术上，都遇到了很多
“卡脖子”难题。但赵文强表示，
在政府、银行等多方协助下，都
有惊无险地挺过来了。

为了提升企业技术创新能
力，华达通与中化集团西南化工
研究设计院、广州机械设计研究
所等科研院所建立合作关系，并
与中山大学惠州研究院等科研
院所联合共建“华达通石化尾气
循环经济和资源综合利用研究
院”，开展产学研合作，解决在企
业发展过程中遇到的技术难点。

作为一家资本密集型企业，
华达通对资金有着非常高的需
求。赵文强告诉记者，“现在我
们的两个工厂都已经实现自动
化与信息化深度融合，全部在线
监控，设备这方面的投入可想而
知，其中一个投入比较大的是埋
在地下的管网，这些都是看不见
的钱。”

举步维艰之际，政府和银行
都送来了“及时雨”。2020 年 7
月，广东省工业和信息化厅公布
《2020 年广东省专精特新中小
企业名单》，华达通位列其中。

“这两年，像我们这种‘专精
特新’企业真的迎来了多重利
好。”赵文强表示，这两年，国家
和地方政府不断加大对中小企

业扶持力度，对于省级及以上
“专精特新”企业采取贷款贴息
政策；此外，银行对企业的支持
也很大，符合条件的企业可获得
最高 3000万元的免抵押担保贷
款额度，并免收评估、抵押登记
等各类费用。

“特别是光大银行，他们经
常来公司走访，送政策上门，并
且提供专业的金融服务，解决了
企业在发展中遇到的融资难
题。”赵文强介绍，“光大银行连
续两年为我们公司提供了授信
支持，对我们这种专精特新企业
扶持力度很大。”据悉，光大银行
广州分行推出面向全省的“专精
特新”小微企业信用贷款产品，
发挥信贷工厂优势，开辟全流程
绿色服务通道，利用光大集团金
融全牌照优势，通过信贷支持、
投贷联动、股权投资等为专精特
新企业提供一站式综合金融服
务，切实提高小微企业服务质
效。政策给力、银行助力，让华
达通发展更有信心了。今年，华
达通正在申报国家级专精特新

“小巨人”企业。同时，集团正在
冲刺创业板IPO。

“我们如今的研发投入占比
在 3%以上，随着公司的发展还
会进一步提高。”赵文强指着办
公室里满墙的荣誉证书告诉记

者，截至今年一季度，公司及子
公司共计申请 57 项专利，其中
包括8项授权发明专利、37项授
权实用新型专利，12项已受理
或进入实审状态发明专利；此
外，还取得了 14 项软件著作权
证书、6项高新技术产品认定等。

深耕液态二氧化碳产品生
产多年，华达通目前已经掌握了
与气体压缩、气体分离提纯相关
的核心技术。目前，主要经营三
大板块的业务，分别是液态二氧
化碳和干冰、氨水、氢气。

“在液态二氧化碳及干冰领
域我们会进一步做深做强，在上
游寻求新的原料气源，并加大开
拓下游市场，包括新客户、新材
料、新领域。”对于未来的发展，
赵文强表示，随着国家“双碳”目
标出台以及一系列政策落地，华
达通势必会迎来一个新的发展
机遇。“未来，我们将把握氢能产
业发展的机遇，在高纯氢等新的
气体领域进行战略布局。”赵文
强表示。

主动丢掉“铁饭碗”从老本行里发现新机遇


